



Yessica del Rocio García Calderón

Sergio Jiménez Ruíz

Antropología médica

Guion de podcast

1º

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de diciembre del 2023.

Antropología médica:

Hola mi nombre es rocío García estudiante de la carrera de medicina humana y sean Bienvenidos a un nuevo podcast en el que hablaremos sobre : La antropología Medica definida como el estudio de las representaciones sociales y culturales del hombre. Abordada mediante el proceso salud-enfermedad y atención de acuerdo a la cosmovisión de la persona.

: debe estar integrada a la carrera de medicina para poder tener un mejor manejo teniendo en cuenta las diferencias culturales y estén preparados ante problemas socioculturales en el ejercicio profesional esto comentado por Beldarraín

: también podemos encontrar a pedro Laín entralgo; médico y ensayista español quien concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre y considera “en tanto que sujeto sano es enfermable y enfermo, sanable o mortal”

: teniendo en cuenta el origen de la vida contribuyendo en ello el darwinismo al igual que las teorías de evolución en cambios morfológicos de especies llamada micro evolución y la descendencia de nuevas especies de otros obteniendo la macroevolucion

: investigando el posible origen de la antigüedad hasta el hombre actual donde se tienen comparaciones atreves de fósiles como los encontrados en 1978 considerada como la madre del hombre y llamada Lucy

: y teniendo en cuenta igualmente las semejanzas y diferencias de los primates con el hombre

: separándose de esa parte y cambiar sus hábitos alimenticios obteniendo características más humanas como el lenguaje, escrituras y símbolos gracias a esto

: podemos enfocar el poder los símbolos dados en la enfermedad. Donde según Cesar Ceriani hay una relación entre la magia y la enfermedad desde una mirada antropológica como los principios de magia imitativa donde lo semejante afecta lo semejante y la contaminante con el uso de objetos según Frazer donde cada persona tiene una eficacia simbólica

: al igual que podemos encontrar una crítica constante ante la biomedicina la cual predomina su sistema por tener cada vez cada vez más medicalización en la vida cotidiana (desde el parto hasta la muerte) y no tener en cuenta la palabra del paciente como en el caso Jossie King

: pero también se tiene la medicina tradicional la cual hoy es un recurso fundamental para millones de seres humanos, de diferentes culturas posterior al mestizaje en la cosmovisión indígena

: la cual tiene médicos para los síndromes filiales como el aire o mal de ojo

: y teniendo un análisis comparativo entre las dos opciones se sabe que comparten puntos como su búsqueda del alivio, poder dar un diagnóstico, un bien común, fin común, y sus especialistas

: y tanto el médico tradicional como el biomédico deben tener en cuenta los aspectos que rodean al paciente.

Referencias bibliográficas:

Méndez, O. Q. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación

profesional del médico general. Cuba: Mi SciELO.

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

Artículos.

Virgili, U. R. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. España: MARC Alonso, L. (2013). Sociedades primates. Chicago: The Evolution of primates

societies.

Barahona, A. (2022). origen y evolucion del ser humano. México: Revista de

divulgación de la ciencia. -UNAM.

Lara, H. T. (2008). Hominización, humanización, cultura. Toluca, México:

Universidad Autónoma del Estado de México.

Pardo, A. (2007). el origen de la vida y la evolución de las especies. Scripta

Theologica.

¿Por qué? Los Animales. Obtenido de sección: Primates.

Serrano, S. (2003). Proceso de hominización y lengu.

Métode. Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Argentina:

Rev. Hosp. Ital. B.Aires, 26 (3), 88-93.

Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. NATURA

MEDICATRIX. (51) 17-22

SILVA, D. Á. (2017). Medicina tradicional. Mexico: OPS.

Reneé Pereyra-Elías, D. F. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad

somos tan diferentes en lo esencial? Perú: Acta Med Per 29(2) 62-63

Juan Carlos Lopez. (2014, 12 noviembre). Josie King. YouTube.

<https://www.youtube.com/watch?v=E4>

Pardiñas I. A. I. (2014). Enfermedades Tradicionales Culturales (Susto, empacho). Universidad Autónoma De México, Facultad De Medicina. Pag. 1-44.

Barbado A., Díaz J.J. A Garzón P. J C Fernández Camacho A. (febrero 2005) Aspecto histórico Antropológicos De La Relación médico – paciente Obtenidos de Habilidades En Salud Mental Pág. 31-36

Florino, V. & Holguín A. (2015) El Concepto De Encuentros Interhumano En Pedro Laín Entralgo Una Reflexión necesaria, Obtiene De La Reviste Electrónica De Ciencias Humanas Pág. 18- 31.